

Medienmitteilung vom 8. November 2024

Korporation Uri erwägt, Personenlift am Kantonsbahnhof zu unterstützen

Der Engere Rat der Korporation Uri beabsichtigt, den Neubau eines Personenlifts beim Kantonsbahnhof Altdorf mit 250'000 Franken zu unterstützen, um den Zugang für Menschen mit eingeschränkter Mobilität zu verbessern. Das letzte Wort zu diesem Vorhaben hat der Korporationsrat am 29. November 2024.

Seit der Eröffnung des Kantonsbahnhofs im Dezember 2021 wird die Wendelrampe am Perronzugang Ost direkt beim Bahnhofplatz stark kritisiert. Zwar entspricht sie den gesetzlichen Vorgaben, gemäss verschiedenen Alters-, Behinderten- und Tourismusorganisationen ist sie für Menschen mit eingeschränkter Mobilität selbstständig aber kaum zu bewältigen. Deshalb forderte der Urner Landrat im April 2023 eine bessere Lösung.

Finanzierung sorgt für Verzögerung

Der Regierungsrat liess im Herbst 2023 verschiedene Lösungsansätze entwickeln, wobei der Bau eines Personenlifts innerhalb der Wendelrampe als beste Option erachtet wird. Die Investitionskosten für den Lift belaufen sich auf 800'000 Franken (+/- 20 Prozent), während die jährlichen Betriebskosten auf zirka 5'000 Franken geschätzt werden. Die Gemeinde Altdorf und die Urner Kantonalbank haben je 150'000 Franken zugesagt. Der Regierungsrat schlug vor, dass sich der Kanton Uri mit 250'000 Franken beteiligt und den Restbetrag von 250'000 Franken bei privaten Trägerschaften zu beschaffen. Dieser Vorschlag fand in der Landratssession vom 25. September 2024 jedoch keine Mehrheit, weshalb das Geschäft zur Überarbeitung zurück an den Regierungsrat verwiesen wurde.

Korporation Uri bietet Unterstützung an

«Der Kantonsbahnhof ist Dreh- und Angelpunkt des öffentlichen Verkehrs im Kanton Uri und betrifft jede Urnerin und jeden Urner, weshalb wir uns im Engeren Rat aus Eigeninitiative mit diesem Thema auseinandergesetzt haben», sagt Kurt Schuler, Präsident der Korporation Uri. In seiner Sitzung vom 21. Oktober 2024 beschloss der Engere Rat, einen finanziellen Beitrag zur Realisierung des Personenlifts zu prüfen. «Wir halten es für gerechtfertigt, dieses Projekt mit einem Investitionsbeitrag von maximal 250'000 Franken zu unterstützen, um den Zugang für Menschen mit eingeschränkter Mobilität, Familien mit Kinderwagen sowie Reisende mit schwerem Gepäck am Kantonsbahnhof Altdorf zu verbessern», so Kurt Schuler. Dies liege im Interesse aller Urnerinnen und Urner. Die Korporation Uri erfülle damit ihre verantwortungsvolle Aufgabe in der Gesellschaft, um eine schnelle und pragmatische Lösung zu ermöglichen.

Beiträge für gemeinnützige Zwecke

«Die Korporation Uri hat in der Vergangenheit bereits ähnliche Projekte zum Wohle der gesamten Urner Bevölkerung massgeblich mitfinanziert», sagt Lukas Wyrsch, Verwalter der Korporation Uri. Zu den jüngsten Beispielen zählen ein Beitrag von 250'000 Franken zur Kunsteisbahn Holzboden in Spiringen und ein Beitrag von 500'000 Franken an den Neubau des Begegnungszentrums mit Sanierung der Schule und des Therapiebads der Stiftung Papilio. «Mit unserem Beitrag möchten wir mithelfen, eine für alle Beteiligten tragbare Lösung herbeizuführen», ergänzt Lukas Wyrsch. Der Korporationsrat Uri wird am 29. November 2024 die endgültige Entscheidung treffen.

Weitere Auskünfte

Korporation Uri, Herr Kurt Schuler, Präsident, Tel. 079 335 51 41 oder Herr Lukas Wyrsch, Verwalter, Tel. 079 287 70 10

Weitere Informationen

www.korporation.ch

Bildlegende

Dem Engeren Rat der Korporation Uri ist es wichtig, dass die Perrons am Kantonsbahnhof Altdorf für alle zugänglich sind. Mit einem Korporationsbeitrag an den Neubau eines Personenlifts soll der am Kantonsbahnhof vorherrschende «gordische Knoten» gelöst werden.

